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どの学校でも、どの子にも 

校 長  山本 勝敏 

 「どの学校でも、どの子にも起こり得る」 

 こうした認識の下、本校において、全教職員で未然防止や早期発見・早期対応に取り組んでい

るのが「いじめ防止」と「不登校対策」です。 

 先日、国による「令和３年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査」

の結果が公表されました。東京都の結果に着目すると、小学校（1,274校）において、いじめの

認知件数は 54,210件（前年度比＋15,826件）、不登校児童数は 7,939人（前年度比＋1,622人）

といずれも増加しています。また、小学校１校当たりのいじめの認知件数は 27.3件、不登校出

現率は 1.33％でした。本校も調査対象の１校であり、今回の結果を見過ごすことはできせません。 

 いじめは、いじめを受けた子どもの心に深い傷を残すものであり、絶対に許されるものではあ

りません。だからこそ、いじめを「しない・させない・許さない」学校づくりを進めていくこと

が必要であると考えます。また、不登校は、多様な要因や背景によって、子どもが「結果として

不登校状態になっている」ことであり、その行為を「問題行動」と判断してはなりません。だか

らこそ、一人一人の状況に応じた支援を行い、子どもにとって「安心して楽しく学べる居場所」

としての学校づくりを進めていくことが必要であると考えます。 

 明日から始まる１１月は、東京都教育委員会が定める「ふれあい月間」です。本校においても、

この期間にアンケート調査による子どもの心理面の把握や、いじめに関する道徳授業などを行い

ます。教職員一同「どの学校でも、どの子にも起こり得る」との認識の下、いじめ防止や不登校

対策に取り組んでまいりますので、保護者や地域の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11月の Topic 

１ 「ひじりっ子 親子スポーツ体験」（新規）を開催します！ 

  国士舘大学のご協力の下、本校の校庭（雨天：室内）で「親子スポーツ体験」を実施します。

日時は１１月２６日（土）午後（※午前中は土曜授業）を予定しています。子どもも大人も楽

しめるスポーツ（フライングディスク競技やボッチャなど）の体験を行います。詳細は別途チ

ラシを配布しますので、子どもだけでなく、大人の方も奮ってご参加ください！ 

２ スポーツクラブ「NAS聖蹟桜ケ丘」での水泳授業が始まります！ 

  １１月２２日以降、外部施設を使用した水泳授業が始まります。NAS と学校との往復はバ
スでの移動となります。また、授業は少人数グループで NAS水泳指導員と教員が一緒に行い
ます。当日の健康観察や水着等の持ち物の準備にご協力くださるようお願いします。 



    

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

お知らせ <令和４年度 １１月の予定＞ 

◎１１月の地域未来塾 

 参加するお子さんは、通常よりも下校が遅くなりますの

でご了承ください。詳しくは、学校よりお手紙を配布いた

しますので、ご確認ください。 

 

＜日程＞     １・2・３年生   4・５・６年生 

11/10（木） 14：20～14：50 15：00～15：30 

11/24（木） 14：20～14：50 15：00～15：30 

※今後の東京都や多摩市の感染状況により、急きょ変更になる場

合があります。 

◎なかよし班清掃 11／15（火） 

 なかよし班清掃を 3年振りに実施します。学校の

周辺の緑道を地域の方々と一緒に清掃活動を行い

ます。持ち物は「軍手」を持たせてください。 

 

ＳＣ・・・スクールカウンセラー【勤務日】 

◎４年生「服プロジェクト」について 
 4年生の「総合的な学習の時間」の取組で「届

けよう、服のチカラプロジェクト」を行います。 

 この取組は、学習の中で「世界で戦争や災害な

どで自分の生まれ育った町を仕方なく離れて暮ら

している「難民」となった子供たちのために何か

できることはないか」という考えから始まったも

のです。子供たちが作った取組を知らせる「チラ

シ」は学校ホームページにもアップロードしまし

た。ぜひご協力をお願いします。 

回収期間 11月 1日（火）～11月 11日（金） 

回収場所 ①聖ヶ丘小 昇降口回収ボックス 

     ②ひじり館内回収ボックス 

回収できる物 子供服のみ（乳幼児～160ｃｍサイズまで） 

回収できない物 ・制服、体操服 ・破れ、ファスナー等破損

があるもの ・パンツや靴下などの下着 ・帽子や靴、マフラ

ー、ベルトなどの小物類 ・迷彩、武器、ドクロ、血液などの

柄物 

◎学校運営協議会を行いました。 

10/6（木）ひじりっ子ルームにて、第 2回学校運

営協議会を行いました。 

 今回は、校長より今年度の教育活動の経過報告と、

来年度の教育計画の方向性についての説明を行いま

した。また「学力調査の結果」及び「体力テストの結

果」の報告も行いました。 

 協議の中では、委員の皆様と、 

来年度も感染症対策の変化に応 

じて行事を実施していくこと、 

また学力調査の結果より「算数」 

の学力向上に向けて地域未来塾 

を効果的に活用していくことを 

確認しました。 



☆★☆ 10月の学校生活  ☆★☆ 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 １０月１３日 前期終業式 
前期終業式で、２年生・４年生・６年生の代表児童が作文を発表しました。今回は、そ

の作文を紹介します。 

友達が増えた ２年生 

 ぼくが、前期うれしかったことは、クラス替えをして友達が増えたことです。 

 二年生になってクラス替えがありました。クラス替えをしてすぐは、友達ができませんでした。だから自

分から、 

「一緒に遊ぼう。」 

と、いろいろな人に言って、サッカーやブランコをして遊びました。そうしたら、だんだん仲よくなって友

達が増えました。友達が増えてうれしかったです。 

 後期は、二組の子とも友達になりたいです。仲よくなるためにあいさつも頑張りたいです。 
頑張った漢字小テスト ２年生 

 私が、前期の中で一番頑張ったことは、漢字小テストです。ただテストでいい点を取るのではなく、きれ

いに書くことも頑張りました。 

 私は、漢字小テストでいい点をとるために、漢字ノートをたくさん練習しました。また、先生から直しを

されることもありましたが、丁寧にやり直しました。そうすると、字をきれいに書けるようになり、テスト

でもいい点をとれるようになりました。いい点をとれたときには、 

「今度も１００点をとりたい。」 

と、思い、より勉強をすることができました。 

 私は、後期でもきれいに書いて、１００点を目指していきたいです。 

人前に立つって楽しい ４年生 

 ぼくは今まで目立つことをしたことがありませんでした。１年生も２年生も３年生も一度も目立つことが

なかったけど、４年生になって初めて運動会実行委員になりました。なぜ、実行委員になったかというと、

なる人が少ないし、今ここで手を挙げて頑張ることができれば、次に同じようなことがあったときも、積極

的に自信をもって手を挙げられると思ったからです。 

 ぼくは、実行委員の仕事をはじめは楽しくて簡単な仕事かと思っていたけれど、大変でした。なぜ、大変

かというと、休み時間にスローガンを作ったり、今日の練習のめあてを決めて先生の合格をもらったりしな

いといけなかったからです。みんなの前でめあてを言うことは、緊張してはっきり言えませんでした。でも、

実行委員を頑張ったことで少し自信がつきました。最近は、学級会の司会にも立候補しました。正直、うま

くいかなかったけど、楽しかったです。この調子で後期も頑張ります。 

みんな頑張ったぞ ４年生 

 ぼくが前期で頑張ったことは二つあります。一つ目は、ひじりっ子フェスタです。頑張ったことはお客さ

んを集めたことです。 

 頑張ったのは、僕だけではなく、みんなもです。みんなで頑張ったので、お客さんを楽しませることがで

きました。みんなで協力すると、来たお客さんをとても楽しませることができると気付けました。 

 二つ目は運動会です。頑張ったことは、南中ソーランの踊りをみんなでそろえたことです。なぜなら、み

んなでかけ声や踊りをそろえると、見ている他の学年の人たちや家族の心を動かせると思ったので、そろえ

ることを頑張りました。みんなで心を一つにして踊ることができて、うれしかったです。 

後期もみんなで頑張って協力して学習や生活にも生かしていきたいと思います。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

前期で成長したところ ６年生 

 私が前期で成長したこと思うことが二つあります。 

一つ目は、学校の最高学年として、ひじりっ子フェスタ、運動会、仲よし班遊びなどの準備や片付けなど

を自分から率先して行ったことです。また、安全面に配慮した遊びを計画するために、同じ班の６年生とよ

く話し合って決めました。おかげで、全員が楽しめるような仲よし班の遊びをすることができたと思ってい

ます。二つ目は、新聞やニュースを見て、起こった事件や事故、問題などに関して自分の考えをもち、それ

を様々な授業に生かすことができるようになったことです。 

後期の目標は、もっと学校を盛り上げるために、自分で考え、自分から行動するということを大切にして

いきたいです。世界で起こっている問題に対して、自分にできることはないかと考えていくことです。最後

に、いつも支えてくれている家族や地域の人、学校の先生方に感謝しながら後期も頑張っていきたいです。 

 

すすんで頑張ったこと ６年生 

 私が前期にすすんで取り組めたことが二つあります。一つ目は、自分からあいさつをしたことです。５年

生の時もあいさつはしていたけれど、自分からあいさつすることがあまりありませんでした。６年生になっ

てから、すすんであいさつをすることで楽しく過ごすことができました。返事をしてもらうとうれしかった

です。後期でもあいさつを頑張っていきたいです。 

 二つ目は、人前で話す役割に挑戦したことです。私は、これまで前に出て話すことはあまりありませんで

した。６年生で初めて前に出たのは、八ヶ岳移動教室でした。八ヶ岳で私はレクリエーション係と入所式の

司会でした。レクリエーション係ではキャンプファイヤーの遊びを係のみんなで毎日考えました。みんなが

楽しんでくれたので、苦労したかいがありました。入所式の司会では、少年自然の家に着いたときに入所式

の進行をしました。台本を何度も読んで練習しましたが、本番では間違ってしまいました。しかし、自信を

もって進行できたのでよかったです。 

 後期になってもなかよし班活動や金管バンド活動など他にもいろいろなことがあるので全部頑張ってい

きたいです。 

 

 １０月１２日 ５年生稲刈り 

 １０月２０日 なかよし班遠足 

全体の会 お弁当の様子 

晴天の中、６年生がリードし

てくれてみんなで楽しく遊

び、お弁当を食べました。 

６月の田植えから約５か月、見事な稲穂にな

りました。みんなで丁寧に刈り取りました。 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

部活動「Enjoyスポーツ部」 １０月７日、１０月２１日、１０月２８日 

１０月７日 ソフトバレーボール 

１０月２１日 小型ハードル走 

１０月２８日 ボッチャ 

第１回は、ソフトバレー

ボールでした。簡単な練

習の後、ゲームをみんな

で楽しみました。 

第２回は、小型ハードル

走でした。最後はリレー

をして楽しく運動でき

ました。 

第３回は、ボッチャを行いました。学生

さんがすぐに楽しめるボッチャ遊びを

考えてくれみんなで楽しみました。 

１０月２５日 ６年生 社会科見学（国会議事堂・科学技術館） 

参議院特別プログラム 国会議事堂内見学 国会議事堂では、法案が

成立するまでの模擬体験

をしたり、参議院の議場

を見学したりしました。 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

１０月２４日 子供を笑顔にするプロジェクト 

スギテツさんとアンサンブルメンバー 

による演奏の様子 

６年生に金管バンドのコツを教えて

いただいている様子 

当日は、スギテツさんだけでなく、金管のアンサ

ンブルメンバーもきてくださり、素晴らしい演奏

をしてくださいました。 

演奏後は、６年生の金管バンドの指導もしてくだ

さり、上手に吹くための「コツ」や「ポイント」

を教えていただきました。 

１０月２７日 野外給食 

屋上で食べる様子 校庭で食べる様子 

給食をお弁当箱に詰めて、それぞれのクラスで決めた教室以外の場所

で野外給食を楽しみました。 

１０月２８日 １年生 交通安全教室 

自転車の点検の仕方についての指導の様子 自転車に乗って正しい自転車の乗り方 

を学ぶ様子 

交通公園で「正しい自転車の乗り方」や「横断歩道の渡り方」につい

て学びました。 


